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La UAEM en la prensa: 
 
Propuesta de reforma constitucional afecta a la universidad pública: Álvarez Velasco 
Al considerar que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es una de las instituciones que 
colabora para el equilibrio en la sociedad, Fabiola Álvarez Velasco, directora de la Escuela de Estudios 
Superiores de El Jicarero, afirmó que la propuesta de reformar el artículo 121 de la Constitución local no sólo 
atenta contra la autonomía universitaria, sino también a la universidad pública. Fabiola Álvarez dijo que la 
razón de ser de la máxima casa de estudios son los estudiantes y junto con los docentes lucharon por 
alcanzar la autonomía y ahora, dijo, “lamentablemente el gobierno nos quiere mutilar con este tipo de 
estrategias nefastas en contra de la máxima casa de estudios”. Los que conformamos la UAEM, dijo, estamos 
indignados porque desde el inicio de la actual legislatura ha sido una lucha constante y parece que quienes 
buscan quitar la autonomía están en contra de la universalidad de ideas, la crítica, la reflexión y que se 
debatan los temas que importan a la sociedad”. “Se le ha pedido a los diputados expliquen por qué quieren 
lacerar a nuestra universidad. Muchos de ellos salieron de aquí, lamentablemente por intereses políticos muy 
fuertes están viendo dañada su situación política y no se dan cuenta que están dañando a la sociedad 
morelense y a la universidad pública”. La directora de la Escuela de Estudios Superiores de El Jicarero en el 
municipio de Jojutla, consideró importante como universitarios estar atentos y vigilantes, al señalar que el 
pretender quitar la autonomía a la UAEM es un atentado; “es algo que tenemos que cuidar, que luchar y 
defender hasta el último momento. Y la universidad está mucho muy participativa y es uno de los entes 
sociales más importantes en el Estado que ha permitido que de muchas maneras exista un equilibrio en esta 
sociedad morelense tan corrompida por los políticos que no buscan el bien común”, dijo. 
La Unión de Morelos, p.6, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/93428-propuesta-de-reforma-constitucional-afecta-a-la-
universidad-p%C3%BAblica-%C3%A1lvarez-velasco.html 
 
El activismo, ligado al trabajo de academia de la UAEM: Ochoa Gavaldón 
“Cuando se critica que en la universidad se hace sólo activismo y nada de academia, significa que no se ha 
comprendido que el trabajo universitario implica una disciplina intelectual y ésta funda una acción política 
pertinente. Hay que recordar que los activistas más importantes han sido grandes intelectuales”, dijo Roberto 
Ochoa Gavaldón, director del Centro de Extensión y Difusión de la Cultura (Cedic) de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). “Estamos en una crisis de la civilización, todas las certezas del 
mundo moderno se desfundaron y no sabemos cómo reconstruirnos, no sólo en México sino en todo el mundo 
y desde esta crisis es importante debatir y reflexionar en cómo es y qué postura tiene la universidad”. Al 
comentar sobre la vigencia del pensamiento de Iván Illich, fundador del Centro Intercultural de Documentación 
(Cidoc) en Cuernavaca a 90 años de su nacimiento, Roberto Ochoa reiteró que “es muy importante que en la 
universidad debatamos, de cara a la realidad social y entre nosotros para comprender cuál es el proyecto de 
universidad que queremos”. Sobre el mismo tema, René Santoveña Arredondo, integrante de la Junta de 
Gobierno y exrector de la UAEM, expresó que la universidad como existe actualmente en el mundo y el país, 
transita por un momento complicado, “porque por un lado están surgiendo las universidades que se están 
ligando a las empresas y por otra parte, como lo que importa son las acreditaciones, las certificaciones, las 
universidades van a dejar de tener sentido”. Agregó que para las universidades es importante reflexionar cuál 
es su papel histórico frente a la necesidad de formar profesionistas con esa connotación de competencias 
profesionales que se les han impuesto, “más allá de la investigación que predomina en las universidades y 
que le sirve a la maquinaria industrial, y en otros países sirven a los proyectos de muerte, hay que buscar que 
a la luz del pensamiento de Iván Illich uno entienda que hay otras vertientes y cómo las universidades pueden 
hacer mucho si se ponen del lado de los proyectos de vida, con la gente y sus comunidades”, dijo René 
Santoveña. Iván Illich fue el fundador del Centro Intercultural de Documentación (Cidoc) en Cuernavaca, que 
se convirtió en un espacio de reflexión y crítica, donde se reunieron grandes pensadores como Paul 
Goodman, Erich Fromm, Peter Berger, Paulo Freire y Sergio Méndez Arceo, entre otros. Autor de obras como 
La sociedad desescolarizada, Némesis médica: la expropiación de la salud; Energía y equidad, entre muchos 
otras, que destacaron sobre todo en la década de los setentas. 
La Unión de Morelos, p.6, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/93429-el-activismo,-ligado-al-trabajo-de-academia-de-
la-uaem-ochoa-gavald%C3%B3n.html 
 
Aprueban recursos en Alemania para investigar adenovirus en la UAEM 
Ramón González García Conde, investigador responsable del Laboratorio de Virología Molecular del Centro 
de Investigación en Dinámica Celular (CIDC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
informó que el Ministerio Federal de Educación e Investigación de Alemania (BMBF, por sus siglas en alemán) 
y Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), aprobaron un proyecto de investigación con recursos 
por un millón de pesos para realizar investigación sobre adenovirus en esta unidad académica. Este apoyo 
bilateral entre Alemania y México, a través del Conacyt y la BMBF, inició hace varios años y en la 
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convocatoria 2015 se sometió un trabajo de colaboración de la UAEM con un grupo en el Instituto Heinrich-
Pette en Alemania que había sido apoyado ya en dos ocasiones por la Fundación Alexander von Humboldt. El 
proyecto surgió por el interés de estudiar a adenovirus tipo 36 y su potencial papel en obesidad. Este virus se 
aisló originalmente de una niña en Alemania hace 15 años, a partir de ahí se empezó a estudiar y caracterizar, 
y se encontró que este virus tiene relación con obesidad en animales modelo. “Parecería que la infección con 
adenovirus 36 produce obesidad en varios modelos de animales diferentes, a partir de ahí en el mundo se ha 
intentado averiguar si tiene relación con obesidad en humanos”, explicó González García Conde. El 
investigador agregó que actualmente hay cerca de 25 estudios clínico-epidemiológicos diferentes en Corea, 
Holanda, Inglaterra, Suiza, Bélgica, Italia, Estados Unidos y dos estudios en México, “uno de ellos de la 
Universidad Autónoma de Guerrero, que muestra que sí existe correlación entre la presencia del virus y una 
tendencia al menos en sobrepeso y obesidad”. Además, se han hecho estudios de lo que ocurre cuando el 
virus infecta células en cultivo, “en esta colaboración que se tiene con Alemania y la UAEM se clonó el 
genoma del virus y se hizo un cambio en uno de los genes, pues se sospecha que pudiera ser directamente 
relevante para estas características obeso génicas. Hasta ahora somos el único grupo que tiene estos virus y 
que podemos hacer infecciones con éstos en células en cultivo, y se tienen evidencias que el virus 
efectivamente puede infectar pre adipocitos”. El objetivo de este proyecto es establecer cuáles son las vías 
metabólicas de la célula infectada que son alteradas durante la infección, “hay dos avenidas diferentes, una 
de ellas ha sido bastante explorada en los últimos años pero la otra no ha sido explorada y consideramos que 
es importante, por lo que en este proyecto nos proponemos estudiarla”, dijo el investigador. Ramón González 
García Conde, detalló que el financiamiento de este proyecto de investigación no es sólo para llevar a cabo 
los experimentos, también incluye intercambios de estudiantes de posgrado que vienen de Alemania y los que 
van del laboratorio del CIDC de la UAEM al país europeo, donde harán parte de los experimentos 
contemplados para este proyecto. “Posteriormente se organizará un simposium para dar a conocer los 
resultados al que invitaremos a investigadores que trabajan con obesidad y con virus en México”, dijo 
González García Conde. 
Capital Morelos, (Wendy González), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/aprueban-recursos-en-alemania-para-investigar-adenovirus-en-
la-uaem/ 
 
Da Alemania recurso a investigación morelense 
Ramón González García Conde, investigador responsable del Laboratorio de Virología Molecular del Centro 
de Investigación en Dinámica Celular (CIDC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
informó que el Ministerio Federal de Educación e Investigación de Alemania (BMBF, por sus siglas en alemán) 
y Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), aprobaron un proyecto de investigación con recursos 
por un millón de pesos para realizar investigación sobre adenovirus en esta unidad académica. Este apoyo 
bilateral entre Alemania y México, a través del Conacyt y la BMBF, inició hace varios años y en la 
convocatoria 2015 se sometió un trabajo de colaboración de la UAEM con un grupo en el Instituto Heinrich-
Pette en Alemania que había sido apoyado ya en dos ocasiones por la Fundación Alexander von Humboldt. El 
proyecto surgió por el interés de estudiar a adenovirus tipo 36 y su potencial papel en obesidad. Este virus se 
aisló originalmente de una niña en Alemania hace 15 años, a partir de ahí se empezó a estudiar y caracterizar, 
y se encontró que este virus tiene relación con obesidad en animales modelo. “Parecería que la infección con 
adenovirus 36 produce obesidad en varios modelos de animales diferentes, a partir de ahí en el mundo se ha 
intentado averiguar si tiene relación con obesidad en humanos”, explicó González García Conde. El 
investigador agregó que actualmente hay cerca de 25 estudios clínico-epidemiológicos diferentes en Corea, 
Holanda, Inglaterra, Suiza, Bélgica, Italia, Estados Unidos y dos estudios en México, “uno de ellos de la 
Universidad Autónoma de Guerrero, que muestra que sí existe correlación entre la presencia del virus y una 
tendencia al menos en sobrepeso y obesidad”. 
Diario de Morelos, p.7, (DDM Redacción). 
 
Destinarán un millón de pesos a investigación sobre obesidad 
Recursos por un millón de pesos provenientes del Ministerio Federal de Educación e Investigación de 
Alemania (BMBF, por sus siglas en alemán) y del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), 
recibió el Laboratorio de Virología Molecular del Centro de Investigación en Dinámica Celular (CIDC) de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para realizar un proyecto de investigación sobre 
adenovirus y su potencial papel en obesidad. Ramón González García Conde, investigador responsable de 
este centro, informó que por medio de este recurso financiero en un apoyo bilateral entre Alemania y México, 
se inició hace varios años este proyecto y ahora, en la convocatoria 2015, se sometió un trabajo de 
colaboración de la UAEM con un grupo en el Instituto Heinrich-Pette, en Alemania, que había sido apoyado ya 
en dos ocasiones por la Fundación Alexander von Humboldt. El proyecto surgió por el interés de estudiar al 
adenovirus tipo 36 y su potencial papel en obesidad. Este virus se aisló originalmente de una niña en 
Alemania hace 15 años,  a partir de ahí se empezó a estudiar y caracterizar y se encontró que tiene relación 
con obesidad en animales modelo. "Parecería que la infección con adenovirus 36 produce obesidad en varios 
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modelos de animales diferentes, a partir de ahí en el mundo se ha intentado averiguar si tiene relación con 
obesidad en humanos", explicó González García Conde. El investigador agregó que actualmente hay cerca de 
25 estudios clínico-epidemiológicos diferentes en Corea, Holanda, Inglaterra, Suiza, Bélgica, Italia, Estados 
Unidos y dos estudios en México, "uno de ellos de la Universidad Autónoma de Guerrero, que muestra que sí 
existe correlación entre la presencia del virus y una tendencia al menos en sobrepeso y obesidad". Además, 
se han hecho estudios de lo que ocurre cuando el virus infecta células en cultivo, "en esta colaboración que se 
tiene con Alemania y la UAEM se clonó el genoma del virus y se hizo un cambio en uno de los genes, pues se 
sospecha que pudiera ser directamente relevante para estas características obeso génicas. Hasta ahora 
somos el único grupo que tiene estos virus y que podemos hacer infecciones con éstos en células en cultivo, y 
se tienen evidencias que el virus efectivamente puede infectar pre adipocitos". El objetivo de este proyecto es 
establecer cuáles son las vías metabólicas de la célula infectada que son alteradas durante la infección, "hay 
dos avenidas diferentes, una de ellas ha sido bastante explorada en los últimos años, pero la otra no, y 
consideramos que es importante, por lo que en este proyecto nos proponemos estudiarla", dijo el investigador. 
García Conde detalló que el financiamiento de este proyecto de investigación no es sólo para llevar a cabo los 
experimentos, también incluye intercambios de estudiantes de posgrado que vienen de Alemania y los que 
van del laboratorio del CIDC de la UAEM al país europeo, donde harán parte de los experimentos 
contemplados. "Posteriormente se organizará un simposium para dar a conocer los resultados al que 
invitaremos a investigadores que trabajan con obesidad y con virus en México", dijo. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4247308.htm. 
 
Desmiente obispo hacer política desde el púlpito 
El obispo de la Diócesis de Cuernavaca, Ramón Castro Castro, rechazó los señalamientos del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en el sentido de que desde el púlpito hace injerencia en la política estatal. "Se 
me pidió que recibiera a líderes de Morelos para que expresaran su sentir, su dolor, sus experiencias, su triste 
situación, su desesperación ante una realidad que vive el estado de Morelos", se justificó tras la denuncia 
hecha en su contra ante la Secretaría de Gobernación (Segob) por parte del Comité Ejecutivo Nacional del 
partido del sol azteca por supuestamente convocar, el 28 de julio, a representantes de diversos gremios y 
organizaciones ciudadanas del estado para emprender una cruzada por los matrimonios igualitarios. E insistió: 
"Ahí, entre ellos, tomaron algunas decisiones para hacerse notar y para ser escuchados. Su servidor no abrió 
la boca, sólo escuchó, y creo que el haberlo hecho no viola ninguna ley de asociación religiosa", manifestó. En 
la reunión realizada en las instalaciones de la Catedral participaron, entre otras, la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos, la Federación Auténtica del Transporte, la Coordinadora Morelense de Movimientos 
Ciudadanos, el Frente Social Rodolfo García Aragón y representantes de alrededor de 100 organizaciones y 
sindicatos. El jerarca católico argumentó: "El obispo es padre, es pastor, es amigo, es hermano y debe 
escuchar a todos. Yo acepté, me dijeron que iban a ser como 50 personas. Sin embargo, rebasaron las 100 y 
además vino la prensa, que eso le dio otro toque. Yo estuve en la reunión, escuché el dolor de tantas 
personas, las inconformidades, porque es mi misión". Castro Castro subrayó que, contrario a lo denunciado 
por el PRD, él no convocó al encuentro, y se realizó en la Catedral de Cuernavaca porque "presenta un lugar 
céntrico y era cómodo para la reunión y por la cuestión del transporte". Aclaró que si bien es conocido que la 
Iglesia se opone al matrimonio gay, el tema no fue el motivo del encuentro con los grupos de la sociedad civil. 
"Quien diga lo contrario, miente, no dice la verdad", puntualizó. 
El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4247338.htm. 
 
Mandriles, a un pie de semifinales 
En la Conferencia Metropolitana de Fútbol Americano (COMFA), los equipos morelenses siguen metidos de 
lleno en la lucha por alcanzar un lugar en la postemporada 2016, dentro de sus divisiones infantiles, después 
de jugarse la quinta fecha. Tres equipos de los Mandriles de Cuau-tla bajo el mando de su entrenador en jefe, 
Mario Cabrera, van por el objetivo de lograr el pase a la postemporada con sus respectivas categorías, que 
por el momento van con paso firme en la Tinytot, en la clasificación general con una cosecha de ocho 
unidades; mientras que en Midget van en el tercer escalón con una suma de 6 puntos, y en la Bantam llevan 
la batuta con una cosecha de 10 guarismos. En esta quinta semana dieron cuenta ante Leones en la más 
pequeña de la Tinytot, ganando con marcador de 07-00; Erick Flores y sus corredores Alejandro Garduño, 
Eduardo Herrera, y Dorian Guerrero logran llevar a los suyos a tan importante victoria; mientras que en la 
Midget cayeron, poniendo en predicamentos su pase a la siguiente ronda luego de sucumbir 00-07; mientras 
que en la Bantam los morelenses se apuntan la victoria con un marcador de 35-00. En la sexta jornada, los 
Mandriles tendrán una aduana complicada visitando en el emparrillado El Yunque a los Acereros, en la 
Tinytot; jugarán en punto de las 12:00 horas, y a las 14:00 horas tendrán acción en la categoría Midget; la 
Bantam estará de descanso. Los Venados UAEM, en su categoría Midget, se ubican en la segunda posición 
de la tabla con una cosecha de 6 puntos; el sábado por la tarde recibirán en casa al equipo de los Leones, 
pronosticando el triunfo de los universitarios, quienes intentan amarrar su pase a la postemporada. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4247083.htm. 
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Dominan la Liga Infantil Unión UAEM 
Se acerca la recta final de la fase de grupos de la Liga Infantil Unión UAEM y ya hay equipos que se 
comienzan a perfilar rumbo a la siguiente ronda. Acatlipa, Real Madrid y Leones dominan en sus respectivas 
categorías. Se disputó la quinta jornada del certamen infantil y el equipo de Acatlipa tuvo una jornada positiva 
al ganar en cinco categorías: 99, 2002, 2004, 2006 y 2008. En las categorías 99 y 2006 los temixquenses se 
reafirmaron en el liderato con 13 puntos. Otra de las escuadras que sumó victorias importantes fue CEFOR 
Real Madrid que en la 2004 se impuso 2-1 a Xochitepec, en la 2002 a Venados y con el equipo de Mamás 
también se llevaron los tres puntos ante su similar de Venados. En otro resultado en la categoría de Mamás, 
Tres de Mayo goleó 5-0 a la escuadra de Acatlipa. En la 2008 el equipo de Leones mantuvo el invicto y 
consiguió su cuarto triunfo de manera consecutiva al vencer 3 goles por 0 a Necaxa Cuernavaca. Los Leones 
marchan en primer lugar de su grupo con 12 puntos, en segundo lugar se ubica Toluca Curiel con nueve 
puntos, quien en esta quinta fecha doblegó 4-1 a Barza Satélite. 
La Unión de Morelos, p.38, (Salvador Saldaña), 
https://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/93460-dominan-la-liga-infantil-uni%C3%B3n-uaem.html 
 
Serpientes y escaleras - Morelos en discordia 
La inconformidad social ha sido constante en este gobierno. No es nuevo que la gente y los grupos se 
enfaden, lo distinto es que hoy los lastimados se han unido y crearon un frente común. Graco Ramírez no va a 
dejar la gubernatura de Morelos… no al menos por decisión propia. Después de la desastrosa entrevista que 
tuvo con Ciro Gómez Leyva, el gobernador Graco Ramírez acudió a la instalación del consejo consultivo del 
PRD, el grupo que definirá las líneas a seguir por el Sol Azteca rumbo al 2018. Antes de llegar a su cita el 
mandatario despidió a su jefe de prensa, le culpó de las fuertes críticas de que es objeto y lo recriminó por 
exhibición pública que sufrió en el programa de Radio Fórmula. Las cosas siguen sin salirle bien al 
tabasqueño… y se pondrán peor. El gobierno de Graco Ramírez ha entrado a un periodo crítico, el más 
severo en lo que va del sexenio. A lo largo de casi cuatro años el régimen perredista ha pasado de una crisis 
a otra, constantemente le reclaman y permanentemente es presionado con marchas y plantones. Las cosas 
seguirán por el mismo sentido, con la diferencia que ahora los grupos inconformes se están aglutinando en un 
solo frente. Para Graco Ramírez la salida a sus problemas ha sido siempre el desprecio y la descalificación. 
Para el tabasqueño basta con desacreditar a los quejosos, trolearlos en redes sociales y voltear para otro 
lado; supone que así se acaba el problema. Este gobierno no resuelve conflictos, simplemente los posterga o 
los hace de lado suponiendo que así, sin verlos ni escucharlos, mueren con el tiempo. A lo largo del sexenio 
esa ha sido la tónica graquista y francamente, ha resultado. Graco es un ser despreciable que a su vez 
desprecia todo lo que le resulta incómodo o no le obedece a ciegas. Su gobierno es insensible al dolor y 
profundamente corrupto; los funcionarios, empezando por el jefe del ejecutivo, son expertos en ofrecer 
excusas y desestimar los conflictos. Para este gobierno ninguna crítica es válida y ningún problema es real. 
Pero ahora las cosas pueden cambiar, hoy estamos viendo distintos frentes unidos actuando de manera 
coordinada. Por separado Graco ha demostrado que puede acabar con cualquiera, basta aplicarle la fuerza 
del estado, cerrarles el paso con la policía o desaparecerlos del debate público acallando voces institucionales 
y comprando medios de comunicación. Juntos la historia será diferente. En lo que va de esta administración 
se han manifestado de manera multitudinaria los médicos y las enfermeras, los maestros y los jubilados, los 
trabajadores del volante y los campesinos, las ong´s y las asociaciones de profesionistas, los grupos 
religiosos y también los universitarios. Casi todos los sectores se han pronunciado ante los problemas que 
vive el estado; recientemente los empresarios de la construcción lamentaron la falta de obra y hace algún 
tiempo los dueños de las escuelas privadas expresaban su preocupación por la baja de matrícula. Hasta 
ahora todas han sido voces aisladas. Cada uno de quienes han hablado sobre los padecimientos del estado lo 
han hecho por separado, aunque su dolor tenga el mismo origen. Todos coinciden que al gobierno estatal le 
ha faltado escuchar, reaccionar ante los problemas y dialogar con los inconformes; muchos señalan al 
gobierno como un factor de crisis y exigen a su titular que haga algo, que tome cartas en el asunto y obligue a 
sus funcionarios a dar soluciones. El camino que grupos y ciudadanos seguían para resolver sus problemas, o 
al menos para ser escuchados, era el congreso. A pesar de los compromisos políticos de los diputados 
muchos acudían a esa sede en busca de apoyo. Ya no. Las últimas dos sesiones legislativas dejaron muy mal 
parados a los diputados; independientemente de lo aprobado, la forma como procedió el congreso lastimó 
severamente la imagen de sus integrantes y provocó la conformación de un frente ciudadano que demanda la 
salida del gobernador, reclama el proceder de los legisladores y anuncia movimientos de resistencia en la 
entidad. La gente de Morelos está muy molesta con Graco Ramírez y ahora ese enfado lo ha trasladado al 
congreso. La crítica principal sigue siendo contra el jefe del ejecutivo, a él lo consideran el autor material e 
intelectual de los males de la entidad, pero ahora consideran que los diputados se entregaron y dejaron de ser 
una opción para obtener soluciones. Sin interlocución en la cámara, los grupos inconformes van a recurrir a la 
presión social. Hay que observar que hoy el escenario para el jefe del ejecutivo es distinto; Graco ya se había 
enemistado con la universidad, pidió personalmente la salida del Obispo de Cuernavaca, lastimó a los 
transportistas, humilló a los abogados, minimizó a los maestros, atacó a los antorchistas, despreció a las 
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víctimas de la violencia y se convirtió en el enemigo de muchos grupos inconformes. Lo distinto ahora es que 
todos esos grupos se han unido y van a actuar en una misma línea. Los que vienen serán días complejos para 
la entidad, hay muchos grupos que ya anunciaron movimientos sociales, que preparan actos de resistencia y 
que desde tiempo atrás comenzaron a operar al unísono. Los transportistas rechazan el Morebús, los 
sindicalizados están enfadados por las reformas a la ley del Instituto de Crédito, los universitarios se sienten 
amenazados en su autonomía y los campesinos dicen que son maltratados y están olvidados; los abogados 
exigen seguridad y los médicos piden respeto a su trabajo… hay mucha gente enojada con Graco. Como si 
esto fuera poco el gobierno a través de su partido ha subido a la iglesia católica a la pugna: el PRD presentó 
una demanda contra el obispo y lo acusan de ser el eje articulador de los problemas del estado. “La oposición 
en Morelos es el Obispo”, dijo Graco al Nuncio Católico cuando hace unos meses pidió la destitución de 
Ramón Castro. Lo que viene no es sencillo para nadie; esta nueva crisis aparece en medio de un 
recrudecimiento de la violencia y una nueva alza de la inseguridad, principalmente en delitos como secuestro 
y extorsión. Mientras todo esto ocurre, el gobernador anda viajando a otros estados, participa en actos 
políticos, hace campaña proselitista y niega que en Morelos existan problemas.  
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
 

Estatal:  
 
Proyecto de anticonceptivo masculino basado en venenos 
En los venenos de arañas, víboras y alacranes podría esconderse el secreto para un anticonceptivo 
masculino. Investigadores del Instituto de Fisiología Celular (IFC) y del Instituto de Biotecnología (IBt) han 
probado ya 340 toxinas entre más de 950 aisladas de diversos animales ponzoñosos por Lourival Possani y 
Alejandro Alagón, ambos de la última instancia académica. Cinco de éstas muestran efectos inhibitorios claros 
sobre la respuesta de espermatozoides humanos a la progesterona. El proyecto, liderado por Alberto Darszon 
del IBt, inició en 2013 gracias a un donativo de la Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación del gobierno 
de la Ciudad de México (Seciti), que encabeza René Drucker, investigador emérito de la UNAM. La iniciativa 
“es atractiva porque nos da la oportunidad de descubrir una sustancia que funcione como anticonceptivo 
masculino, que sería reversible, pues al dejar de tomar la dosis el hombre volvería a tener espermatozoides 
capaces de fecundar al óvulo. Nuestro país tiene historia de haber participado en el desarrollo de 
anticonceptivos femeninos. Para continuar con esa tradición, la Seciti decidió apoyar esta interesante 
posibilidad”, señaló Drucker, también investigador del IFC. 
La Unión de Morelos, p.9, (Patricia López), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/93432-proyecto-de-anticonceptivo-masculino-basado-
en-venenos.html 
 
 

Nacional: 
 
Estudiantes mexicanos ganan tres bronces en Olimpiada de Química 
Un grupo de estudiantes mexicanos obtuvo tres medallas de bronce en la edición 48 de la Olimpiada 
Internacional de Química (IChO2016) que se realizó en la ciudad de Tbilisi, en Georgia. Los jóvenes 
ganadores, que compitieron con otros 300 de 72 países, son Miguel Bribiesca Argomedo, de Michoacán; 
Víctor Hernández Lima, del Estado de México; y Carlos Quezada Espinoza, de Sinaloa, quien participó por 
segunda ocasión en la justa. Los participantes se enfrentaron a problemas teóricos, experimentales en 
química orgánica, inorgánica, fisicoquímica, química analítica y bioquímica, detalló en un comunicado la 
Academia Mexicana de Ciencias (AMC). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/976430.html 
 
ASPA impulsará una carrera pública de piloto comercial 
La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México (ASPA) trabaja en un proyecto para impartir la carrera 
de piloto comercial en alguna universidad pública, para abatir la escasez de pilotos en el país, manifestó ayer 
Mario Alberto González Aguilera, secretario general de ASPA. Durante la ceremonia conmemorativa por el 58 
Aniversario de la fundación de ASPA, explicó que la propuesta se está trabajando entre el sindicato de pilotos 
y el sindicato de trabajadores de la UNAM, pero también quieren incorporar en ese esfuerzo a otros 
organismos, como por ejemplo Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA). “Queremos que se imparta la 
licenciatura en la UNAM o en el Instituto Politécnico Nacional, y aprovechar la infraestructura que se está 
desarrollando en el clúster aeronáutico de Querétaro y la Universidad de Querétaro”, dijo González Aguilera. 
El Universal, (Sara Cantera y Astrid Rivera), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/finanzas/2016/08/5/aspa-impulsara-una-carrera-publica-de-
piloto-comercial 
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Más de 23 mil estudiantes han disfrutado un verano de investigación 
Cientos  de estudiantes de diversas casas de estudios del país fueron beneficiarios del programa Verano de la 
Investigación Científica, impulsado desde 1991 por la Academia Mexicana de Ciencias (AMC). Como parte de 
este proyecto, hace 12 años el Instituto Científico Pfizer se sumó para becar a los estudiantes de carreras 
biomédicas que realizaron estancias en varios institutos nacionales de salud. El Verano de la Investigación 
Científica busca que los alumnos que están cursando alguna carrera universitaria se acerquen a un ambiente 
científico, participen con un investigador y sepan qué es hacer ciencia. El director del programa, Víctor Pérez-
Abreu, detalló que ayuda a que los jóvenes tengan mayores elementos para que sepan a qué área se quieren 
dedicar en el campo de la investigación. En la ceremonia donde se entregaron reconocimientos a los 22 
beneficiarios de las licenciaturas del área biomédica, ayer, se informó que para esta edición se recibieron 2 mil 
239 solicitudes y se entregaron mil 384 becas. Desde 1991 han participado 23 mil 55 alumnos de 175 
instituciones, y 180 universidades e institutos han sido anfitriones. 
La Jornada, p.33, (Emir Olivares Alonso). 
 

Internacional: 
 
Marchan miles de estudiantes en Chile contra la reforma educativa 
Miles de estudiantes marcharon por las calles de Santiago y otras ciudades del país en rechazo a la reforma 
educativa, cuyo proyecto presentó hace un mes al Congreso la presidenta Michelle Bachelet, al considerar 
que no se asegura una educación pública, gratuita y de calidad y que la iniciativa perpetúa el lucro en el 
sector. De acuerdo con los organizadores, la marcha en Santiago congregó a unos 50 mil estudiantes de 
niveles medio y superior, a la par que tenían lugar otras manifestaciones en el puerto de Valparaíso y en 
Concepción, en el sur del país. Sin embargo, la marcha en la capital chilena terminó en incidentes de violencia 
y enfrentamientos con la policía. Camila Rojas, presidenta de la Federación de Estudiantes de la Universidad 
de Chile (Fech), aseguró que estos ataques no responden al movimiento estudiantil, se trata de hechos 
aislados. Nosotros los condenamos porque no representan al movimiento, apuntó. 
La Jornada, p.20, (Enrique Gutiérrez). 
 
 
 
 


